

黒ひげ危機一発

世代によつて感じ方が違う

遊び方は簡単。敵に捕まり樽の中で縛られている仲間の海賊を救出するため、短剣を刺しながら樽の中でロープを切つて助け出すという設定。「飛び出させた人が勝ち」となるゲーム。五十年の間に、勝ち負けのルールが数回変わっている。発売当初は、「飛び出させた人が勝ち」となるゲームだった。

一九七六年、フジテレビのクイズ番組『クイズ・ドレミファードン』の放送初回から採用され、勝ち負け」となるゲームだつた。

一般に多く知られるようになつた。「飛び出させたらボーナス得点没収」というルール。視聴率の高い番組だったので「飛び出させた人の負け」というイメージが世間に広まつた。

その後、正式ルールも一九七九年に「遊ぶ人が任意で勝ち負けを決める」となつた時期を経て、一九九五年に「飛び出せたほうが負け」となつた。販売説明書のルールが変わつてい

る。二〇二五年七月に、発売五〇周年を記念して、「飛び出したら『勝ち』」にすることが発表された。

このルールは、世代によつて好みが分かれるようだ。情報番組で、世代別に脳波検査をしながら黒ひげで遊ぶ実験をしてい

た。十代二十代三十代四十代五十代の五グループ。・好き度・ストレス度・興味度を測定。飛ん

だら勝ちルールと飛んだら負けルールを対比する。

結果は顕著だつた。十代二十代の若い世代は、飛んだら勝ち派。四十代五十代は飛んだら負け派。三十代は半々。

飛んだら負けルールで、ゲームを始めるときも、誰も前に出ようとしない。自分たちで何とかする力が育たず、仲間と支え合

していく。若い世代は、ストレス度が増し興味度が薄れていき

た。年長世代は時間が経つにつれストレス度も興味度も下がり、傍観者になる。若い世代は

ストレス度が下がり興味度がグングン上がつた。

年長世代は負けは、ストレスをドキドキワクワクと感

じるようだ。仲間同士の盛り上がりと、仲間が負けなかつたこ

とに喜びを露わにする集団になつていた。

年少者の飛んだら勝ちも盛り上がりと、仲間と楽しむ

感じだつた。年少者たちは、仲間と一緒に喜びを露わにする集団になつていた。

じるようだ。仲間同士の盛り上がりと、仲間が負けなかつたこ

とに喜びを露わにする集団になつっていた。

年少者たちは、仲間と一緒に喜びを露わにする集団になつていた。

じるようだ。仲間同士の盛り上がりと、仲間が負けなかつたこ

とに喜びを露わにする集団になつっていた。

じるようだ。仲間同士の盛り上がりと、仲間が負けなかつたこ